

## Informe final

Como mi voluntariado, sobre todo en mi institución de acogida se está acabando poco a poco, quiero echarle una vista a este año con todas sus experiencias y aprendizajes en forma de un informe.

El primer punto que elaborare en este informe trata de mi institución "San José de Calasanz". Quiero presentar la organización y mis áreas de trabajo y en continuación describir el objetivo de la institución desde mi punto de vista. San José de Calasanz es una escuela que ofrece la educación básica y además diferentes talleres para personas con y sin discapacidad y de todo tipo de clase social. Esta descripción ya dice mucho sobre lo que es el objetivo de la institución en mi opinión. Desde mi punto de vista es sobre todo darles la posibilidad a personas a estudiar, desarrollarse y tener una vida, sobre todo a ellas que no siempre tienen esas oportunidades de poder ingresar a una escuela o a un trabajo por una discapacidad o falta de recursos. Además pienso que con la posibilidad de graduarse en un taller, la escuela abre las puertas al mundo de trabajo para los jóvenes y a través de eso también a la integración a la sociedad.

La institución cuenta con un personal de 24 personas que incluyen profesores, secretarios, otros empleados y nosotros voluntarios. Este año tuvo aproximadamente 80 estudiantes de muy jóvenes hasta adolescentes, de quienes todos tenían un tipo de discapacidad. Yo como voluntario ayude temporalmente en la escuela, en cual me encargue de siempre un solo estudiante para apoyarle en sus trabajos y en irse al baño, jugar en el recreo, ... pero sobre todo en los talleres de cerámica, pintura, panadería, manualidades y costura. En esos talleres mayormente tenía que apoyar al profesor o a los estudiantes, es decir moldear piezas de los chicos en cerámica, dibujar o pintarles algo en pintura y así en cada taller diferente. A parte de la ayuda que brindamos en la escuela también hay otra actividad que realizamos como voluntarios. Como proyecto estamos ahora transformando un cuarto en un espacio para los estudiantes donde pueden jugar y pasarse mientras otros juegan al fútbol por ejemplo. En realizar lo dicho, no solo la actividad sino también la ayuda en los talleres, yo me sentí mayormente muy bien. Sobre todo en los talleres siempre estaba cómodo trabajar con los chicos y profesores. A veces en la escuela si tenía unas dificultades porque me hizo falta la

experiencia de trabajar con niños especiales pero en general me gustó mucho.



Como siguiente punto quiero hablar un poco sobre las experiencias de mi voluntariado. En general quiero mencionar toda la experiencia en si porque ha sido y sigue siendo algo muy especial e inolvidable. Sin embargo quiero señalar las experiencias más destacadas en continuación. La primera experiencia que quiero mencionar es la de vivir con una nueva familia. Esa fue para mi personalmente tal vez uno de los retos más grandes durante mi voluntariado, porque sinceramente, aunque todos de la familia eran muy amables y me recibieron con los brazos abiertos no fue tan fácil integrarse y adaptarse. Sin embargo el tiempo con ella era muy interesante, instructivo y sobre todo muy importante para mi adaptación a la nueva cultura y la ciudad. Otra experiencia que quiero señalar también tiene que ver con la convivencia. Desde enero vivo junto a dos amigos en un departamento. Esta experiencia de vivir solo con amigos es algo muy chévere para mi y eso no solo en el contexto de divertirme con ellos sino también en el de aprender a hacer todo solo, de cocinar a limpiar a hacer las compras. Eso me ha ayudado muchísimo en hacerme más independiente y crecer como persona. La última experiencia que quiero mencionar es la del trabajo. La experiencia en mi institución San José de Calasanz es también una muy instructiva porque para mi fue la primera vez trabajar en otro país con otro idioma y con jóvenes con discapacidad. El tiempo que pasaba en la institución fue muy hermoso porque podía aprender muchísimo tanto de los profes como de los chicos y podía hacer amistades para la vida, y eso me lo hace/hizo muy difícil despedirme de la institución y también de los jóvenes.



Un año de voluntariado lleva a parte de experiencias obviamente también cosas no tan positivas. En este caso quiero hablar sobre limitaciones que tuve durante todo este año. La limitación que siempre hay cuando te vas a otro país es el idioma. Aunque si podía hablar y comunicarme sí me hizo falta el vocabulario. Eso senti sobre todo en el trabajo y también en casa con mi familia. Después de unos meses ya me acostumbré más y más y ahora diría que ya no tengo tanta limitación en mi vida diaria. Otra limitación que tuvimos todos este año ha sido el no poder viajar en Ecuador con tanta calma y en algunas fases el no poder viajar en absoluto. Esta limitación se debe lamentablemente a la situación del país, que está viviendo una fase complicada y llena de conflictos militares.

Como último punto quiero hablar un poco sobre recomendaciones que haría para el voluntariado. La primera recomendación que yo haría sería no hacerles temer tanto los voluntarios de por ejemplo salir o sacar su celular. Yo sí entiendo la organización que no quiere que sean víctimas de un robo o algo. Sin embargo, en mi opinión es mucho y yo por ejemplo tenía mucho miedo a estar solo afuera y casi no me atreví a caminar por las calles en los primeros días. Ahora a lo largo del año me di cuenta de que no hay que tener tanto miedo a estar solo en las calles, si no es en la noche en un lugar oscuro, y tampoco a sacar su celular y las demás cosas. Yo como recomendación diría que si adviertan a los voluntarios pero en una forma un poco más suave y con el pedido de tener más cuidado en los primeros meses y todo siempre solo con el sentido común sano. Otra recomendación que yo haría sería reducir la cantidad de talleres. Para mí ha habido demasiados talleres y creo que sería suficiente reducirlos a unos tres y tal vez a parte de esos durante el año unos talleres en otro lado como por ejemplo en Salinas o Zaruma. Eso me parece también sería muy bueno para la institución donde trabajamos porque así tampoco perderíamos tantos días en el trabajo. Para terminar tengo una última recomendación o más bien un pedido a la institución San Jose de Calasanz. Yo los pediría que cambien el día del conjunto porque eso en caso de que los voluntarios

quieran viajar los fines de semana puede. Además me pareció que los viernes en la tarde la motivación de los chicos ya no tan alta es como si quizás estuviera en otro día.

A parte de eso no tengo más recomendaciones y solo me queda decirles muchas gracias a San José de Calasanz y también a Carmen y la Caritas por haber hecho posible toda esta experiencia.



Vincenzo